

Merci, Mesdames et Messieurs.

Nous nous réjouissons toujours d'accueillir des réunions internationales au Canada, mais celle-ci nous tient particulièrement à coeur. Nous avons été fiers du rôle de premier plan qu'a joué le Canada pour faire avancer les travaux de la Convention sur la biodiversité au cours du processus de la Conférence des Nations Unies sur l'environnement et le développement (CNUED). Et nous sommes heureux d'avoir maintenant l'occasion de poursuivre dans cette voie en vous accueillant ici à Montréal.

De fait, cette ville est un lieu idéal pour la tenue de ces réunions, et ce, non pas uniquement parce que Montréal est un hôte accompli et une ville d'envergure internationale.

Cette ville a été bâtie grâce à l'abondance des richesses biologiques. Les fourrures, l'agriculture et les produits forestiers ont contribué à l'édification de cette ville et de ce pays. Et ce processus se poursuit aujourd'hui. La base économique de Montréal comprend maintenant un important secteur pharmaceutique, lequel est également lié à notre richesse biologique.

Ce qui est vrai pour Montréal l'est aussi pour nombre de collectivités de ce pays. Et même si nous appuyons les travaux visant à préserver la diversité biologique pour sa valeur intrinsèque, cette démarche ne se résume pas simplement à une question d'altruisme et de préoccupation scientifique. C'est aussi une question d'économie, d'emplois. La biodiversité crée des avantages concrets pour les gens. Cette réalité renforce la position que nous avons adoptée sur les questions de biodiversité.

Ce soir, j'aimerais aborder la question de la biodiversité sous l'angle économique. D'aucuns s'objectent à ce que cette question soit fonction des emplois et des revenus. Je ne suis pas d'accord. Selon moi, la biodiversité est trop souvent un sujet de débat entre les personnes qui sont déjà convaincues de ses bienfaits. Afin d'accroître la compréhension et d'élargir le soutien, il sera nécessaire de faire ressortir la relation entre la continuité de la biodiversité et l'amélioration de la situation économique de l'être humain.

L'histoire économique du Canada est puisée à même nos richesses biologiques. Bien que notre économie soit aujourd'hui hautement industrialisée et qu'elle dispose d'un secteur des services très développé, une grande partie de notre richesse nous vient de nos ressources biologiques.

Soixante-dix milliards de dollars par an. Cette somme représente la valeur des avantages que les Canadiens ont tirés de nos ressources biologiques, selon une étude du gouvernement fédéral. Ce chiffre est calculé en tenant compte de nombreux facteurs,